

## ALERTA SANITARIA EN ACULEO FRENTE A UN VICHUQUÉN 2.0

Señora directora:

La recuperación de la Laguna de Aculeo es un alivio, pero encierra un riesgo sanitario inminente para la comunidad y la producción. Como en Vichuquén, la falta de infraestructura sanitaria y alcantarillado puede asfixiar el ecosistema y poner en peligro el uso humano y productivo del agua. La declaratoria de Humedal Urbano, aunque protege el entorno, ha paralizado obras necesarias para el llenado y no detiene descargas de aguas servidas ni el arrastre de fertilizantes. Sin renovación hídrica ni sistemas de tratamiento, la concentración de contaminantes aumentará y la proliferación de cianobacterias podría cerrar la laguna al turismo y al riego.

Es urgente articular la protección legal con inversión técnica: canalización, tratamiento de aguas y recursos para fiscalización. Involucrar a la comunidad y al sector agrícola en vigilancia es clave. Recuperar el agua fue el primer paso; ahora debemos recuperar la gestión para evitar una crisis sanitaria.

*Felipe Martin Cuadrado  
Director ejecutivo de MAS Recursos Naturales*